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Любовь Исакова, фото Фёдора Булычёва
Знай наших!

Подведены итоги соревнований по шашкам. В командном 
зачёте на первом месте группа №3, на второй позиции 
– группа №2, третье место – у группы № 6. В личном 
первенстве лучшими стали: на первой доске – Александр 
Мутных (цех 36), на второй – Валерий Марочкин (отдел 72), 
на третьей – Татьяна Позолотина (отдел 05). 

Достучаться до небес
Екатерина Пленкова, инженер-конструктор отдела 72, 
получила удостоверение общественного инспектора по охране 
окружающей среды из рук губернатора Игоря Васильева. 
Перед этим она прошла курс дистанционного обучения, 
успешно сдала сложный экзамен. Но гораздо важнее 
теории практика: девушка активно отстаивает право жителей 
микрорайона Озерки – среди них немало заводчан – дышать 
чистым воздухом.

Как в тумане
Летом 2020 года в микрорайоне столкнулись с 

серьёзной проблемой –  загрязнением атмосферного 
воздуха. 

– По ночам просыпалась от дискомфорта: в квар-
тире резко пахло палёной резиной. Я не могла понять, 
откуда такой удушливый запах. По утрам в Озерках от-
чётливо было видно туман странного жёлтого цвета, 
днём он рассеивался, – рассказывает Екатерина. 

Самое неприятное, что в зону риска в первую оче-
редь попали дошколята, посещающие в микрорайоне 
детский сад.  У многих скоро были диагностированы 
бронхиты, пневмонии по аллергическому типу,  астма-
тический синдром. К середине лета стало очевидно, 
что мириться со сложившейся ситуацией невозможно.

 
Кивали друг на друга
Необходимость действовать решительно, отбросив 

сомнения, сплотила жителей микрорайона. Сформиро-
валась группа активистов, в которую вошла и Екатери-
на. Они выяснили, что на ближайшей к микрорайону 
промышленной площадке несанкционированно сжига-
ли бытовые отходы предприятия, принимающие у насе-
ления лом чёрных и цветных металлов. 

– Вместо того, чтобы вручную убирать пластик с ме-
таллических изделий, предприниматели предпочитали 
лёгкий путь: всё это сжечь, не думая о здоровье людей, 
о вреде, причинённом  окружающей среде. У некото-
рых даже было установлено специальное газоочистное 
оборудование, но использовали его исключительно для 
демонстрации проверяющим инстанциям, – замечает 
Екатерина. 

Одиночные пикеты, обращения в областную про-
куратуру, в СМИ, в том числе, на телевидение, – вот 
шаги, которые активисты предприняли, чтобы обратить 
внимание общественности и власти на проблему. Ре-
зультат не заставил себя ждать. Так, по фактам выезд-
ных проверок на 90 суток приостановили деятельность 
одного из дымящих предприятий.

 
Превышение и наказание
– Вначале нарушители вели себя вызывающе, го-

ворили нам прямо: «Вы ничего не добьётесь». Или 
банально перекладывали ответственность за загряз-
нение воздуха друг на друга. Но когда  к решению во-
проса подключилось областное министерство охраны 
окружающей среды, задумались о последствиях. Мы, 
в свою очередь, постепенно поняли, какого алгоритма 
действий стоит придерживаться, какими инструмента-
ми воздействия располагаем, – делится Екатерина. 

Учёба на курсах общественных инспекторов, заме-
чает заводчанка, помогла больше узнать о своих пра-
вах, понять, как правильно фиксировать нарушения. К 
тому же, общественный инспектор имеет право обра-
щаться в надзорные органы за предоставлением ин-
формации. 

Постепенно активисты осознали: чтобы поймать на-
рушителей за руку, необходимо не только попасть на 
территорию предприятий, но и сделать это вовремя, 
чтобы оперативно зафиксировать сам факт несанкци-
онированного сжигания.

 
Есть сигнал! 
И сейчас Катя и её единомышленники (между 

прочим, под кураторством министерства) задумали 
внедрить в микрорайоне систему сигнальных дат-
чиков, как это сделано, например, в Тольятти. 

Екатерина разъясняет, что система базирует-
ся на отдельных бытовых датчиках, которые реа-
гируют на превышение в воздухе предельно до-
пустимой  концентрации вредных веществ. Все 
данные отображаются на соответствующей ин-
тернет-площадке. Жители, пользуясь этими 
сведениями, смогут оперативно сообщать о за-
дымлениях в надзорные органы. Специалисты 
тут же выедут на место и зафиксируют превы-
шение ПДК. Сейчас, кстати, рассматривается 
вопрос о формировании дежурной группы, 
которая будет самостоятельно вести монито-
ринг и выезжать на место при срабатывании 
датчиков.

– Самое главное – теперь все, кто по-
пробует нарушить законодательство, бу-
дут знать: за ними наблюдают не только 
днём, но и ночью. Когда спят жители, 
превышение «видят» датчики. Исчез-
нет ощущение вседозволенности, – 
комментирует девушка. 

В Озерках систему протестируют. 
Если опыт будет успешным, плани-
руется постепенно охватить весь го-
род. Это нужно, чтобы создать усло-
вия, мотивирующие предприятия 
переходить на экологичные 
технологии работы.

 
Главное – начать
Перестраивать ментали-

тет нужно не только мало-
му бизнесу, но и обществу. 
В новом для себя статусе 
инспектора Екатерина пла-
нирует заняться проведени-
ем просветительских акций, 
работать со школьниками, мо-
лодёжью –  формировать экологиче-
ское сознание. И она готова помочь 
всем, кого тоже интересует эта тема.  

– Информация о курсах общест-
венных инспекторов есть в открытом 
доступе, но я могу что-то подсказать, 
посоветовать, исходя уже из своего 
личного опыта. Уверена, – главное – 
начать, – говорит она. 

Сама Катя определилась чётко: 
продолжит бороться за чистый воз-
дух. У этой красивой и хрупкой на 
вид девушки столько решимости, 
что она не только до власти и обще-
ственности достучится, но и до не-
бес. Так держать! 

Екатерина Пленкова (отдел 72)  

Спорт
Любовь Исакова, фото из открытых источников  

Время первых 
Команда Октябрьского района города 
Кирова, костяк которой составили 
заводчане, лидировала в областном 
турнире по волейболу 19–20  декабря.

 
Всего в первенстве приняли 

участие семь мужских команд из 
районов области и Кирова, а так-
же юношеская сборная ДЮСШ №2. 
Из лепсенцев в состав команды во-
шли Сергей Братухин (цех 59), Сер-
гей Турундаев (цех 42), Евгений Су-
кач (цех 51), Антон Ермаков, Юрий 
Юрпалов (отдел 24), Егор Братухин 
(цех 26), Борис Рогач (цех 46). 

На предварительном этапе игры 
проходили в двух подгруппах. В них 
определялись полуфиналисты и 
сборные, которым предстояло раз-
ыграть места с пятого по восьмое. 
Команда Октябрьского района по 

жеребьёвке попала в одну подгруп-
пу с волейболистами из Котельни-
ча, Кумён, Омутнинска и уверенно 
лидировала, обыграв, в том числе, 
победителей 2019 года. 

Система розыгрыша была вы-
строена так, что в полуфинальные 
игры попали только самые силь-
ные: волейболисты из Котельнича, 
Уржума, Кирово-Чепецка и коман-
да Октябрьского района. 

В этой четвёрке уровень сил 
и мастерства оказался пример-
но равным, поэтому ни одна из 
игр не закончилась в три партии 
– соперничество оставалось на-
пряжённым до последних минут  
турнира. 

– В полуфинале мы встрети-
лись с командой из Уржума, выиг-
рали 3:1. В финале соперничали с 

Котельничской сборной, которую 
обыграли со счётом 3:2. Мне кажет-
ся, нашей команде помогла сыгран-
ность и, наверное, у нас было чуть 
больше везения, чем у остальных – 
игра пошла с самого начала, мы 
поймали волну, – рассказывает ка-
питан команды Октябрьского райо-
на Сергей Братухин. 

Все волейболисты боролись за 
победу с большой самоотдачей, 
но, пожалуй, отдельно стоит от-
метить Антона Ермакова и Егора 
Братухина,  которому, к тому же, 
пришлось играть на площадке не в 
своей позиции, но он справился на 
отлично. 

На память о первенстве у леп-
сенцев остался выигранный кубок, 
а впереди уже ждут новые соревно-
вания.  

Соб. инф.
Новости КРО СМР 

Два сотрудника завода «ЛЕПСЕ» и 
один  представитель «Кировского 
завода «Маяк» получили дипломы 
об окончании Президентской 
программы подготовки 
управленческих кадров этого года. 

Торжественное вручение со-
стоялось 18 декабря в прави-
тельстве региона с участием  его 
председателя  Александра Чу-
рина. Он подчеркнул, что из-за 
пандемии коронавируса условия 
обучения и преподавания услож-
нились.

Напомним, Программа подго-
товки управленческих кадров ре-
ализуется в России с 1997 года. 
Кировская область одной из 
первых приняла в ней участие. 
В этом году дипломы выпускни-
ков получили 19 специалистов. 
Всего в регионе выпускниками 
Программы стали свыше 1000  
человек.

Обсудили 
диверсификацию 
производства

Представители АО «ВМП «АВИТЕК», 
входящего в КРО СМР, приняли 
участие в заседании Комитета по 
обороне и безопасности Палаты 
молодых законодателей при Совете 
Федерации страны. 

Встреча прошла в режиме он-
лайн и была посвящена выполне-
нию гособоронзаказа в условиях 
пандемии, а также взаимодейст-
вию предприятий с профильными 
вузами в вопросах профориента-
ции и диверсификации.

Замгендиректора по граждан-
ской продукции «АВИТЕКа» Пётр 
Новиков предложил три пути раз-
вития этого направления. Среди 
них сотрудничество с небольши-
ми, но перспективными предпри-
ятиями, освоение наукоёмких из-
делий, а также производство на 
заказ по лицензии или покупка 
конструкторской документации у 
сторонних предприятий. 

Машиностроителей 
подготовили  
к управленческой 
работе

Сборная Октябрьского района


